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(I lavori iniziano alle ore 14.36 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 830 presentata dalla Consigliera Motta,
inerente a "Rilascio della nuova tessera elettronica BIP di libera circolazione agli
ipovedenti gravi" (risposta scritta)

Interrogazione a risposta immediata n. 836 presentata dal Consigliere Vignale,
inerente a "Nuove smart card BIP dei diversamente abili"

PRESIDENTE

Procediamo con l'esame di due interrogazioni a risposta immediata che trattano lo stesso
argomento: la n. 830, presentata dalla sottoscritta, Consigliera Motta, in merito alla quale
chiedo risposta scritta, non potendola illustrare.

La n. 836 è presentata dal Consigliere Vignale, che ha la parola per l'illustrazione.

VIGNALE Gian Luca

Grazie, Presidente.
Molto è scritto all'interno dell'interrogazione, ma avendo il vincolo di porre una singola

domanda, ci tengo ad illustrarla.
Intanto, ci sono alcuni aspetti riguardanti la nuova smart card BIP: uno è quello delle

tempistiche, nel senso che sul sito della Regione Piemonte, la comunicazione che è stata fatta e
quant'altro, si dice che entrerà in vigore dal 1° aprile 2016. Bene, nel senso che si risolvono
una serie di problemi che erano sorti, ma a noi non risulta esserci neppure un atto, una
delibera, che ha spostato la data di due mesi in avanti (dal 1° febbraio al 1° aprile). Pertanto,
ci domandiamo come questo fatto - che, ripeto, noi condividiamo - possa essere stato
comunicato.

Significhiamo che si tratta di un costo, per un incasso complessivo di quasi due milioni di
euro per la Regione Piemonte, la quale scrive ai diversamente abili che destinerà queste
risorse ad importanti investimenti a favore delle categorie protette di utenza, che sinora sono
mancati. Non siamo, però, a conoscenza di quali saranno questi investimenti e non capiamo il
motivo per cui il rinnovo sia annuale, poiché è verosimile che, per chi ha una disabilità
conclamata sopra il 100% (gli ipovedenti, ad esempio), quella disabilità rimanga: non capiamo
per quale motivo ogni anno si debba procedere al rinnovo.

Si tratta di uno dei chiari eccessi di burocrazia: facciamo le leggi sulla semplificazione e
poi imponiamo, ogni anno, a delle persone di fare una trafila che non è semplice.

Noi riteniamo che la volontà del rinnovo annuale sia anche quella di inserire il costo di
15 euro l'anno, incassando così due milioni di euro l'anno, in seguito al rinnovo delle singole
tessere. E' evidente, peraltro, che tutto ciò ha creato una serie di difficoltà anche rispetto ai
sistemi di comunicazioni della Regione Piemonte, perché è stata mandata una prima tranche
di lettere che ha interessato una parte dei possessori delle tessere gialle, che ovviamente si
sono mobilitati per capire quali sarebbero state le tempistiche e quant'altro.



ATTI CONSILIARI 2 REGIONE PIEMONTE

X LEGISLATURA - RESOCONTI STENOGRAFICI - SEDUTA N. 113 DEL 15/12/2015

Chiediamo, pertanto (poiché una domanda ci è consentita), se non si ritenga opportuno
prevedere almeno una durata illimitata nel tempo delle nuove smart card. Ci permettiamo,
altresì, di sottolineare - anche se è una seconda domanda - con quale atto sia stata autorizzata
la proroga della validità delle nuove BIP card al 1° aprile.

PRESIDENTE

La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta.

VALMAGGIA Alberto, Assessore regionale

Con l'avvio del processo operativo di sostituzione dei titoli di viaggio - tessere cartacee -
in ragione delle richieste di allungamento dei termini per la presentazione delle domande, si è
resa necessaria la modifica delle date di scadenza previste dalla deliberazione originaria n.
62/1987.

Si procederà - e questo è il primo quesito posto dal Consigliere - all'approvazione dei
nuovi termini di scadenza con un ulteriore provvedimento di Giunta, che sarà calendarizzato
nella prossima seduta (quindi non è ancora stato formalizzato con una delibera di Giunta). Nel
frattempo, però, le nuove date di scadenza sono state divulgate tramite tutti i canali
d'informazione disponibili (siti Internet, comunicazioni alle associazioni delle persone con
disabilità e Numero Verde) e tutto il percorso è stato concordato con le associazioni che
tutelano le categorie interessate da questo biglietto.

Per quanto riguarda il tema dell'annualità, la nuova modalità di attribuzione della
gratuità prevede proprio l'accertamento annuale dei requisiti, per il fatto che ci sono anche
fattori di disabilità temporanei. E' prevista, quindi, una verifica annuale per coloro che
rientrano nella categoria 3 - invalidi di guerra, civili di guerra e per servizio - non inseriti negli
archivi informatici. Saranno effettuati controlli a campione, ai sensi dell'articolo 71 del DPR
445.

Questa nuova tecnologia, che è sicuramente più comoda, ha una durata fisiologica di
quattro anni, trascorsi i quali il prodotto viene considerato deperito e, quindi, bisognerà
ripartire con una nuova carta.

Spero di aver risposto correttamente.
Grazie.

PRESIDENTE

Dichiaro chiusa la trattazione delle interrogazioni a risposta immediata.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.43 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.46)


